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長津終落實 施政得民心 英國人還想玩棋子

社 評 井水集

政府昨日公布 「長者生活津貼」 具
體發放日期和辦法，全港二十九萬現時
每月領取一千一百元 「生果金」 的基層
長者，四月五日將會收到新津貼及由去
年十二月起計的補發金額共六千五百多
元。這無疑是基層老人在農曆新年到來
前收到的一個好消息。

有關 「津貼」 方案，最早見於特首
梁振英去年三月發表的參選政綱，當選
後七月首次到立法會出席答問大會即宣
布落實，如果不是「長毛」等從中作梗，
以爭取「全民退休保障」為藉口阻撓，方
案應早於去年九、十月間已可以通過。

梁振英推出長者生活津貼，最值得
稱讚的地方是務實可行，真正能為最少
二十九萬清貧長者雪中送炭、解急燃眉
。而有關思路、辦法如果推而廣之，應
用於其他一些施政上，相信也同樣可以
收到良好效果。

事實是，每月一千一百元的長者生
果金，美其名曰敬老，實質早已成了不
少基層清貧老人生活上的主要收入來源
，而隨物價上漲，一千元的作用已越
來越被蠶食，買幾棵菜、兩個橙也要等
到街市收檔時間才去檢 「便宜貨」 。在

這種情形下，侈言若干年後實施 「全民
退休保障」 只是 「皇帝的新衣」 ，反而
將生果金的金額提高一倍，推出每月二
千二百元的 「長者生活津貼」 ，對清貧
老人來說就是看得見、摸得的最大實
惠，比什麼都強。

同樣，在實施辦法上， 「長者生活
津貼」 的推行也有值得肯定和借鑑的地
方，其中最可取的就是保持最低限度的
入息資產限額和審查，但同時又把對老
人的不便減至最低。根據昨日公布的詳
情，為數達二十九萬名現在領取每月一
千二百元的長者，將會在下月底收到通
知信，如資產情況未變，不必作任何處
理，到四月五日， 「長者生活津貼」 就
會自動轉換到戶口，堪稱方便快捷。

而在這過程中，特區政府體現的是
對老人的關懷和尊重，子女供養、自住
樓宇均不算作資產入息，而且以老人自
動申報為主，只作少量局部抽查，老人
的尊嚴受到保護。

對 「長者生活津貼」 已落實於四月
五日起發放，相信全港清貧老人會額手
稱慶，但是，這裡面，還有數以萬計現
居於內地特別是廣東省境內的港人長者

，目前是被排除於新津貼之外的。此點
大有可商榷餘地。

眾所周知，這些港人長者多是基於
在港乏人照顧或因內地生活費用較低等
原因而選擇返鄉養老的，他們年輕力壯
時同樣為本港社會付出過心血勞力、作
出過添磚增瓦的貢獻，理應與留港老人
獲得同等的待遇；更何況，他們本身不
少每月均有領取生果金，已經經過資產
申報及審查程序，現在 「長者生活津貼
」 不過是金額加倍而已，機制並未作出
改變，那麼他們就應順理成章、 「自動
過戶」 ，不應被當作 「另類」 。

老人是社會的 「負擔」 ，更是社會
的財富，一個社會，不敬老、不養老，
決不是一個值得推崇的、好的合理的社
會。今天港人社會，一些人價值觀被扭
曲、思想紊亂，更顯得敬老尊賢、憐貧
恤老傳統價值觀的可貴。特首梁振英在
建設公平公義社會、關顧弱勢社群方面
有較強的思路和理念，也成為他施政的
基本出發點和立足點，希望這種齊心團
結、互助互愛的風氣能夠在今後的政府
施政中和社會上形成更大的共識，推動
社會建設和進步。

按慣例，英國政府每半年會向國
會提交所謂的香港報告書。本來，此
類報告毫無實質意義，往往是例行公
事，所提內容不外香港落實 「一國兩
制」 、民主自由發展等等，平鋪直敘
，香港市民早已不當一回事。但令人
感到驚奇的是，昨日英國人突然一改
作風，宣稱 「關注在梁振英上任後香
港傳媒自我審查，新聞自由收窄」 云
云。

英國人出於延續影響力的考慮，
回歸十五年來持續發表香港報告書，
用意其實十分容易理解。正如有學者
所言，香港始終是英國的一枚棋子，
什麼時候需要了，便會被利用。當然
，如果英國人客觀地按香港的實際情
況作出敘述，多少能獲得些許認可。
但從昨日的報告可見，英國人這種對
香港的 「關注」 ，已逐漸成為一種赤
裸裸的政治攻擊工具。

報告書中所謂的 「關注梁振英上
任後的新聞自由收窄」 ，無疑是對上
任僅半年的特首梁振英的嚴重指控與
政治攻擊。但通讀整份香港報告書，
卻無法找到任何一點一丁點實質證據

，英國人的所有指控僅僅是建基於鍾
庭耀的一次民調結果。先不論鍾氏民
調的真確性，僅以一次民調就來指控
他人有罪，與兒戲何異？

英國在指控香港的同時，大概忘
了自己的新聞自由一點也不光彩。以
極度偏見的 「無國界記者」 組織數日
前發表的新聞自由指數為例，英國的
排名第二十九位，較十年前下跌近十
位，更是歐盟墊底的幾個國家。兩個
月前，《世界新聞報》竊聽風波引起
的聽證委員會發表報告，更建議成立
法定獨立委員會監督該國媒體的採訪
手法。本身如此劣跡斑斑，竟然還指
控他人，豈不荒唐得可笑？

新聞自由不僅是主觀印象，更應
當有客觀標準，例如媒體數量、政治
立場多樣化等等，如果香港的新聞自
由真的收窄，何以解釋當前百花齊放
的香港傳媒業？香港十五年來的事實
說明， 「一國兩制」 獲得舉世矚目的
成就，這一點不是任何人能抹殺的。
英國人應當好好反省自己，無中生有
的攻擊，只會反證英
國人的虛偽與狡詐。

農曆新年將至，行政長官梁振英於昨日發表網誌，
講述前日與多位 「80後（80多歲）」 與 「90後（90多歲
）」 的長者於禮賓府提前賀年，並與市民分享活動中的
點滴趣事，包括親自打頭陣示範製作家鄉餃子，與長者
共賞狗狗表演等。他呼籲社會發揮 「敬老、愛老、護老
」 的精神，回饋為香港今日成就做出貢獻的長輩。他亦
指出，禮賓府屬於全港市民，日後會繼續於此舉辦各種
形式的公益活動，並祝福市民在新的一年身體健康，龍
馬精神。 本報記者 張 媞

禮賓府開派對 與長者賀新歲
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梁振英於網誌上形容前日的
禮賓府是 「充滿歡聲笑語」。他
邀請了70多位來自觀塘區保良局
劉陳小寶長者地區中心、深水
區香港聖公會基愛長者鄰舍中心
和聖公會黃大仙長者綜合服務中
心的 「哥哥姐姐」於此開派對，
其中有10位年屆80，有3位更是
年過90，他還親切、幽默地稱其
為 「80後」、 「90後」，形容這
些長者仍然 「老當益壯」， 「精
力充沛」。

製家鄉餃子饗老友記
祖籍山東的梁振英，自小便

幫母親煮飯，今次更大顯身手，
自告奮勇地示範製作家鄉餃子，
並由太太唐青儀負責下鍋，讓在
場的老友記享用熱騰騰的餃子。
此外，此次活動還邀請到香港狗
會的 「狗狗明星」到場助興，獻
上高難度演出，狗狗們還化身為
「親善大使」，與眾人互動，現

場氣氛其樂融融。他在網誌中，
將今日香港的成就，歸功於 「長
輩」的辛苦打拚，更呼籲社會發
揮 「敬老、愛老、護老」的精神
，回饋長者對社會的貢獻。

禮賓府屬於全港市民
梁振英將禮賓府描述為 「屬

於全香港人的一個標誌性建築」
，而不僅僅是行政長官的官邸、
政府內部開會和接見外賓的場地
。他說，聖誕節時，曾邀請幾十
位兒童到禮賓府，一同見證聖誕
樹的亮燈儀式，並一同唱聖詩。
亦曾將大禮堂借予公益金辦籌款
晚會。他表示， 「我們將會繼續
在這裡舉行不同活動，和大家一
同分享這所屹立超過150年的古
蹟。」

梁振英還通過網誌，感謝各
社區中心的社工與工作人員，並
預祝全港市民在新的一年 「身體
健康，龍馬精神」。
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行政長官梁振英昨日在香港會議展覽中心出席香港青年
獎勵計劃金章頒獎禮。圖為梁振英等與金章得獎者合照。CY與青年共歡

【本報訊】記者張媞報道：行政長官
梁振英昨日表示，2013年將通過與國家商
務部共同成立的 「聯合工作小組」，更好
地幫助在內地投資的港商落實CEPA的相
關條文，亦會深化粵港兩地經貿合作，並
將 「先行先試」的範圍由廣東擴大至泛珠
三角的其他省份。

梁振英昨日在廣東社團總會迎春晚會
致辭時表示，特區政府今年將加強對內經
貿 合 作 ， 通 過 「政 府 對 政 府 」 （ 「G
to G」）的溝通與協作，幫助在內地從
事經貿活動的港商利用CEPA的相關政策
。他稱常有港商建議由政府出面，解決
CEPA在實際落實時出現的問題，對此，
特區政府計劃全方位提升與內地各省市關
係。今年是CEPA簽署10周年，特區政府
已與國家商務部達成共識增設聯合工作小
組，內地由商務部統籌，相關中央部門及
地方政府參與，本港由工業貿易署代理，
收集業界意見，他特別強調，政府將重點
協助力量薄弱的中小企業，未來將按照《
粵港合作框架協議》，深化粵港兩地
合作。

梁振英指出，曾於上京述職期間向中
央提出，將 「先行先試」範圍由廣東省擴
大至泛珠三角的其他省份，得到中央正面
回應和重視。他並希望業界通過新成立的
金融發展局，直接向政府表達訴求，他說
「政府不需要分析、評論，需要的是主張

」，他要求 「官、產、學、研」，即官方
、商業、學術、研究四方面合作，發展香
港金融。

梁振英又特別提到，需要釐清公民黨
日前發出新聞稿內就 「產量目標」在理解
上的錯誤。他指出，施政報告內提出，
2018年起5年內的10萬個公屋單位產量目
標，是指新落成的公屋單位，當中並未計
算到公民黨新聞稿中所說的每年7000個回
收濫用公屋和自願遷出租戶的單位，他稱
「所以我們的數字，如果加上回收的濫用

公屋和自願遷出的租戶，是較公民黨理解
的多很多」。他說政府不應預測樓市變化
，最透明做法是公布房屋供應數字。去年
開工的私人住宅單位有1.8萬個，是10年來
最高，地政總署接獲的預售樓花申請有1.2
萬個單位，會加快審批。

梁振英決助港商用好CEPA

【本報訊】記者張媞報道：外交部駐港特派
員公署特派員宋哲昨日表示，十八大報告提出的
「和平發展」，為今後一個時期的外交政策與外

交工作，提供了重要依據。他又表示，特派員公
署將繼續支持特區政府依法施政，支持行政長官
的工作，維護香港在國際社會的利益。

宋哲昨日在廣東社團總會迎春晚會致辭時表
示，十八大報告指出，當今世界正在發生深刻複
雜的變化，和平發展仍然是時代主題。他認為，
在這樣的國際環境下，中國外交面臨的外部環境
將更加風雲激盪，應在保持中國外交政策穩定性
和延續性的基礎上，進一步豐富和發展中國外交
的格局和內涵。包括繼續堅持中國外交的大政方
針，舉和平、發展、合作、共贏的旗幟，樹立文
明、民主、開放、負責任大國的新形象。亦包括
繼續堅守中國外交的奮鬥目標，繼續全力維護國
家主權、安全和發展利益，全力維護國家發展重
要戰略機遇期，營造有利於國家穩定繁榮的外部
環境。

宋哲特別提出，中國的外交實踐，在將來更
加彰顯積極、負責。他表示，中國將以更積極的
姿態參與國際事務，在國際社會進一步發揮負責
任大國的作用，積極推動和平解決國際爭端和地
區熱點問題。他表示，目前中國周邊地區形勢雖
有波瀾，一些領土主權和海洋權益爭端有所升溫
，但總體形勢穩定，機遇大於挑戰。他重申，對
於涉及國家切身利益的問題，中國走和平發展道
路的決心十分堅定，維護國家領土和合法權益的
決心堅定不移，但同時，中國亦奉行開放、包容
、共贏的亞太觀，希望美國等域外國家建設性地
參與亞太事務。他說，中方願與美方和地區國家
一道，共同促進亞太和平、穩定與繁榮。

◀梁振英自製
家鄉餃子，供
在場的老友記
享用

▲一眾 「狗狗明星」 到場助興，且化身為 「親善大使」 與眾人互
動

▲宋哲強調，特派員公署會維護香港在國際
社會的利益 本報記者麥潤田攝


